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№ 質　疑　内　容　等 回　答　な　ど 分野 回答者 備考

1
基山保育園の建替えについて、どの程度の費用が掛かるのか。
若基小学校のクラス数が少ないので、空き教室の有効活用で若基小学校の中
に保育園を設置たり、建物の中に運動場を設置するなどの検討をしてはどうか。

　若基小学校の中に保育園を設置するについては検討したが、現在の土地や別の土地が有力な候補地と
なっている。形態や移転場所を含めて検討していく。金額については場所や形態に応じて幅があるので、こ
の場でお答えすることができない。【町長】

公共施設整備
子育て支援

町長

2

９区には公共施設が集中している。
旧庁舎の活用について、検討しているのか。また、旧公民館は耐震の問題もあ
る。解体する予定はあるのか。新しい図書館が出来たが、付近の交通安全につ
いても力を入れて欲しい。老人憩の家は利用者が多いが、老朽化が進んでい
る。老人憩の家付近のため池について、農業用のため池になっているが、利用
者は居ない。決壊する恐れもあるので、埋め立ての検討をして欲しい。

　老人憩の家付近のため池について、現在のところ方向性を決定していない。基山町では４つの建物につ
いて検討をしている。若者向けの住宅ビルが２つ、サービス付き高齢者向けの住宅が１つ、低所得者向け
の住宅が１つ。旧役場跡地の利活用については、若者向けの住宅が有力な候補だと考えている。旧公民
館は現在、佐賀県による実松川の河川改修が進められている。佐賀県と調整しながら検討していく。図書
館前の交通安全の件については横断歩道の設置に関して検討する必要があるが、近くの横断歩道からあ
る程度の距離がないと公安委員会からの許可が下りないため、設置は難しい。老人憩の家については、活
用できる補助金を探しながら、施設の補修・拡充を検討したい。【町長】
　ため池については、底地の問題もあるが、埋め立てをしていく事も検討していく必要がある。ため池を利用
する必要がなければ、水を抜く必要があると思う。【総務企画課長】

公共施設整備
町長

総務企画課長

3
老人憩の家付近のため池付近は雑草が茂っていたり、管理が行き届いていな
い。

　定期的ではないが、除草作業を実施している。【財政課長】
　登記上の管理者の調査をするなど根本から問題を解決するように努力する。区からも協力をお願いした
い。【町長】

公共施設整備
財政課長
町長

4
中学校前の信号から憩の家へ抜ける文教通り３丁目、４丁目付近の通路は、雨
天時は長靴を履かないと歩けない程に雨水がひどい状態なので対応をして欲し
い。

　ご指摘の道については、中学校から５０ｍ程側溝整備を実施しているが、歩けない程の状況とは認識して
いない。現状を確認して検討する。【建設課長】

道路 建設課長

5
他の市町では長期間住んだら、土地等を無償提供するなどの対策をしている
が、基山町では今後どの様な、人口減少の対策（企業誘致・住宅補助を含めて）
をしていくのか。

　まず、新図書館を活用して交流人口を増やすことに取り組みたい。また、定住を目的とした施設等のハー
ド面を整備して、基山町の若者が就職できるような企業の誘致などのソフト面を充実させる取り組みを進め
ていく。基山町には大規模な宅地開発ができる土地は無いので、小規模な宅地開発を進めながら、人口を
減らさない取り組みを進めていく。【町長】

定住促進 町長

6

実松川の河川改修の話しが出たが、基山町は実松川をホタルの生息地として指
定しているのか。河川清掃の作業時に、ホタルの生育を妨げるので除草をしな
いで欲しいという意見があった。指定看板等の設置がされてあれば良いのだ
が。

　実松川がホタルの生息地に指定されているかどうかは調査をさせて欲しい。【町長】 その他 町長

7
基山町のホームページにある行政区別人口統計表を見ていると、１つの組合を
構成する世帯の数が少ない組合があるので、組合の構成要件の見直し、世帯
数を増やしたり組合集約の働きかけをして欲しい。

　組合の成り立ちについては、歴史や文化の基に成り立っているものでもあるので、統合の件については、
取り組みが可能な範囲で検討をするが、無理強いは出来ない。区長と議論をしたいと思う。【町長】

定住促進 町長

8 基山町の子育て支援政策の魅力が十分に伝わってこない。
　子育て支援政策に関して、他市町と比べて進んでいる面もある。基山町の子育て支援政策はPRが下手な
ので、今後はPRにも力を入れていきたいと考えている。【町長】

子育て支援 町長

9
保育料は他の市町村とほぼ同じ金額になっている。基山で子どもを育てたいと
いう人を増やしたいならば、保育料の金額についても検討が必要だと思う。

　今後、多子世帯への取り組みについて、力を入れていきたい。【町長】 子育て支援 町長

10

中学校は町外の学校に通わせたいという意見が多い。中学校でいじめがあって
いるのに、中学校はいじめの問題に対策を講じない。町独自のスクールソーシャ
ルワーカーの設置について記載があるが、中学校に課題があるから設置するの
か。
また、学力向上を求めて町外へ通わたいと考えている保護者の方も多い。魅力
のある学校が基山にあるかをお聞きしたい。

　基山中学校では、いじめや暴力についての問題は周辺の中学校に比べて非常に少ないと聞いている。
そのような情報があれば、積極的に情報提供して欲しい。学力でいうと、若基小学校は佐賀県でも非常に
高いレベルにある。【町長】

教育 町長

11 基山の保育園で、待機児童は発生しているのか。 　今のところ、待機児童は発生していない。【こども課長】 子育て支援 こども課長
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12 “三養基郡”がすごく田舎という印象がある。「郡」という表示が必要なのか。
　現在、佐賀県には１郡１町となっている町もある。「郡」という表示が取れるかどうか、勉強させてもらう。【町
長】

ＰＲ強化 町長

13

就職を機に基山を離れて３年程経つが、やはり子育てするなら基山がいいと感
じた。企業に勤めて、親元を離れていると、なかなか頼れる方が居ない。子育て
交流広場や、保育園などで子育て経験のある方と交流の機会が持てる環境が
充実していけば良いと思う。

　現在、子育て支援について、ワンストップの仕組みを作りたいと試行錯誤している。今後、いろいろな方々
と意見交換をしながら取り組みを進めていきたい。【町長】

子育て支援 町長

14 今後、基山町は単独でいくつもりなのか。 　合併しない方向で頑張ります。【町長】 市町合併 町長

15
民生委員のなり手がいない。活動が大変だからという理由でなり手が居ない。町
から手当の支給を考えてもらえないだろうか。

　民生委員は国の制度であるので、手当を支給するには、町が別の委員を作って、民生委員と他の委員の
２枚看板で活動してもらうことが必要になる。他の委員との兼ね合いもあるので、検討させて欲しい。【町長】

福祉 町長
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